

GT MIGRANTS RESAM

Réunion du 7 décembre 2022 à 14h

A l'ordre du jour :

- la circulaire Darmanin et la prochaine loi immigration : Quelles conséquences prévisibles ?
 - la préfecture et la gestion des dossiers: le point sur les difficultés
 - Quelles actions à destination du public pour contrer le discours ambiant de rejet. Le 18 décembre, c'est la journée internationale des migrants...
 - autres points que vous souhaitez aborder...
-

La circulaire DARMANIN du 17/11/2022 concernant les OQTF

« Je vous demande d'appliquer à l'ensemble des étrangers sous OQTF la méthode employée pour le suivi des étrangers délinquants. »

Actuellement, le dispositif d'hébergement d'urgence est saturé sur Metz.

Certaines familles déboutées du droit d'asile quittent le logement obtenu dans le cadre de leur demande d'asile et se retrouvent à la rue.

Rappel : la mise à l'abri est inconditionnelle et doit le rester.

Concernant les enfants à la rue, « La situation des familles qui vivent dans la rue avec leurs enfants est insupportable (...) Dans chaque département, les préfets sont mobilisés pour nous aider à trouver des solutions. Nous sommes tous ici attachés aux valeurs humanistes. Aucun enfant ne devra dormir à la rue cet hiver et nous travaillerons sans relâche pour mettre un terme à cette situation inacceptable », a déclaré le ministre délégué chargé de la Ville et du Logement, le 25 octobre 2022 devant l'Assemblée nationale.

Je n'ai pas trouvé la circulaire adressée aux préfets pour prendre en compte cette situation.

On constate aussi que des demandeurs d'asile restent sans solutions d'hébergement en CADA.

Quelles actions à destination du public pour contrer le discours ambiant de rejet ?

Le 18 décembre, c'est la journée internationale des migrants.

Les propositions :

- **organiser un rassemblement**, une manifestation... Proposition portée par RESF. Une réunion en visio est prévue le lundi 12 décembre à 18h sur Jitsi, mot de passe : ALEGMoselle.
- **Organiser une conférence de presse** – Proposition portée par la Ligue des droits de l'Homme
- **Distribuer des cartes postales sur les marchés, à destination des députés...** Proposition portée par JRS Welcome

- **Relayer les exemples utilisés sur les réseaux sociaux** -Proposition de l'AFEV
- **Créer une vidéo reprenant les différentes situations et argumentaires** – AFEV et JRS WELCOME

Les débats :

Les différents projets sont complémentaires.

Concernant la conférence de presse, il a été décidé de préparer un dossier de presse.

Il s'agit de proposer un argumentaire à partir de situations réelles, mais anonymes, non directement identifiables. C'est un peu la méthode que nous avons utilisée lors des dernières réunions en préfecture.

La typologie des problèmes rencontrés :

- Les ruptures de droit lors de demande de renouvellement de titre
- Les problèmes liés aux changements de statut – maladie vers salarié par exemple
- Les problématiques des jeunes majeurs pour lesquels on constate un empilement de récépissés avant d'obtenir un titre de séjour
- La situation des parents d'enfants français
- Situation des conjoints de français
- ...

Concernant la mise en œuvre des cartes postales, la diffusion sur les réseaux sociaux :

L'idée est d'utiliser quelques situations du dossier de presse, de les mettre en forme.

LES ECHEANCES

Réserver le club de la presse pour le vendredi 16 janvier – Bernard LDH s'en occupe.

Fabriquer un dossier de presse. Chaque association collecte la situation qui lui semble la plus significative des difficultés rencontrées pour un problème rencontré. On partage notre travail par mail.

Finalisation du travail le mercredi 14 décembre de 10h à 12h au 1 rue du Pré Chaudron, dans la salle du conseil.